

# 保育おおさか

平成17年6月1日 第358号

大阪府社会福祉協議会・保育部会

☎ 06-6762-9001 Fax 06-6768-2426

## 永野部会長で新体制発足

大阪社会福祉指導センターで5月25日（水）、保育部会総会を開催しました。任期満了に伴う役員の改選をおこない、新しい保育部会長として、横塚台保育園の永野治男園長が就任されました。これまで、部会長としてご尽力いただいた高岡國士先生は新たに顧問に就任され、また、副部会長もこれまでの5人から8人へと増員し、役員体制も強化されました。

### 新役員など

役職名	氏名
会長	永野 治男（横塚台保育園）
副部会長	熊井 茂治（千里山やまと学園）
	水崎 勝（寝屋川なかよし保育園）
	橋詰 幸雄（善根寺保育園）
	門谷 明（陽気保育園）
	嶋田 典之（取石南保育園）
	森田 信司（花園保育園）
	武内 茂子（旭ヶ丘学園）
	菊池 繁信（もみの木保育園）
幹事	三角 和義（たんぽぽ保育園）
	亀井 信昭（寝屋川めぐみ保育園）
	和田 秀之（さくら保育園）
	宮武 黙（大野台保育園）
	浅田 三雄（文化保育園）
	田中 正清（泉佐野すえひろ保育園）
	勝田 旭（川添保育園）
	浅井 孝男（あけぼの保育園）
会計監査	土井 昭（天宗清見台園）
	西浦 正義（ココアンジュ新家）

高岡先生は、私が昭和49年に保育に移る以前より保育部会副部会長としてご活躍で、50年代に入り単式簿記から複式簿記に移る際、財務委員会（調査研究委員会の前身）を立ち上げ、委員長としてご指導いただきたいのがついこの間のようですが、30数年の永きに亘り、保育部会の充実に貢献されたことに対し、深く深く感謝と敬意を表します。

老人福祉施設は介護保険、障害者福祉施設は支援費、

高岡部会長が保育部会長を勇退されることになり、不肖私が部会長の大役をお引き受けすることになりました。



ごあいさつ

## 子育て支援に「力」

保育部会長 永野治男



先日、子どもへの暴力を守るためにプログラムの研修をおこないました。日々、

識者からは、「残るは保育！」ともいわれています運営費については、三位一体の流れの中で、まだまだ予断を許さない状況にあります。

中央の某会議では①「直

接契約」②「直接補助」③「子ども保険」の3点が提示され、①、②については、厚労相が論破したとの情報ですが、ここ1~2年で大きな変化の兆しが見え隠れします。一方、府内の行政区域も、

施設には、より一層の子育て支援が求められています。高岡先生が常々いわれておられた「社会貢献」は、地域の子育て支援に力を注ぐことであります。

一方、府内の行政区域も、示され、①、②については、厚労相が論破したとの情報ですが、ここ1~2年で大きな変化の兆しが見え隠れします。一方、総合施設が全国で36か園指定され、結果によつては、体制が大きく変わる可能性もないわけではありません。

しかし、少子化は進み、保育需要は増大する方向にあり、特に家庭の養育機能の低下に対し、私ども専門

組織が全国で36か園指定され、結果によつては、体制が大きく変わる可能性もないわけではありません。しかし、少子化は進み、保育需要は増大する方向にあり、特に家庭の養育機能の低下に対し、私ども専門

組織が全国で36か園指定され、結果によつては、体制が大きく変わる可能性もないわけではありません。しかし、少子化は進み、保育需要は増大する方向にあり、特に家庭の養育機能の低下に対し、私ども専門

# 平成17年度 保育部会総会

# 「地域にある保育所」から



## あいさつする新役員

17年度保育部会総会には、府内の民間保育園長や5年勤続職員表彰者、育児相談員認定者など218人が参加した。

クの北田陸夫さん（倉治保育園）と上村恭正さん（駿アサヒケ丘保育園）の両議長により議事が進められ、門谷副部会長から平成16年度事業報告と収支決算報告が、水崎副部会長から平成17年度事業計画と収支予算が提案された。また、会則改正と役員承認が高岡部会長から提案され、全ての議事を満場一致で採択・承認した。

表して受領された。また、  
続いて、大阪府「育児相談  
員」の認定証の授与式がお  
こなわれ、新たに66人が認  
定をうけた。認定証は、大  
阪府健康福祉部児童家庭室  
の飯尾室長から、代表とし  
て天宗清見台園の土井登茂  
子さんが授与された。

その後、飯尾室長からご  
来賓の祝辞をいただいた。

そして、永野新部会長から高岡先生へ花束が贈られ、勇退のあいさつと就任のあいさつがおこなわれ、議事が終了した。

議事

総会議事は、北大阪プロツ

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking slightly to his left with a neutral expression. The background is plain and light-colored.

記念講演

念講演は、厚生労働省

少子化の背景には、「誰も子どもときちんと向かい合わなくなつた社会」があ

変わったのかが大切であり、地域の子育て環境を変えることが必要である。このた

けるように辛抱強く働きかけることが大切である。

## 退任のご挨拶

高國十

式典  
17年度保育部会総会には、府内の民間保育園長や5年勤続職員表彰者、育児相談員認定者など218人が参加した。

改正と役員承認が高岡部会長から提案され、全ての議事を満場一致で採択・承認した。

この度、大阪府保育部会長を退任することとなりました。その大役を果たさせていただくことができたのは、皆様方のご支援やご理解があつたからこそと、感謝の気持ちでいっぱいです。

振り返れば、いろいろな思い出があります。

ひとつは、今は故人となられましたが、府社協の井上光常務や大阪自彊館の吉村さんに、若い者を育てようと仕事や役割を与えていただき、育てていただいたこと。

また、昭和48年に給与の公私間格差是正のため、風船デモをしたこと。その結果、他府県に比べ、優秀な人材が福祉界にはいったことです。

そして、「一万人の女性の意識調査」では、子育てについて相談する人が欲しいという保育ニーズを知り、

電話による育児相談への取り組みから現在の育児相談員の養成へとつなげたことです。

保育部会の前向きな姿勢は、保育所の役割の変化にも柔軟に対応でき、延長保育や乳児保育では常に全国をリードしてきました。

最近は地方分権が大きく進み、保育事業は市町村行政となりました。そのため保育部会の役割も大きく変わらざるを得なくなりました。

た連合体としての役割も求められることになりました。そうなれば、今まで以上に組織としての決断力や実行力が求められます。

この度、新部会長に決まり永野先生は私以上に指導力の高い人で、このようないままでふさわしい方だと思います。私に頂いたご支持を新部会長にも賜り、大阪の保育会発展のため更なる団結をよろしくお願ひして退任の挨拶いたします。

この度、大阪府保育部会長を退任することとなりました。その大役を果たさせていただくことができたのは、皆様方のご支援やご理解があつたからこそと、感謝の気持ちでいっぱいです。

振り返れば、いろいろな思い出があります。

そして、「一万人の女性の意識調査」では、子育てについて相談する人が欲しないという保育ニーズを知り、

館の吉村さんに、若い者を育てようと仕事や役割を与えていただき、育てていた大役を果たしたこと。

また、昭和48年に給与の公私間格差是正のため、風船デモをしたこと。その結果、他府県に比べ、優秀な人材が福祉界にはいったことです。

保育部会の前向きな姿勢は、保育所の役割の変化にも柔軟に対応でき、延長保育や乳児保育では常に全国をリードしてきました。

最近は地方分権が大きく進み、保育事業は市町村行政となりました。そのための保育の新部門を新設しました。この保育部会の役割も大きく変化した。組織と力が求められました。この永野力の高さが、組織と力を求めていたこと。

また、昭和48年に給与の公私間格差是正のため、風船デモをしたこと。その結果、他府県に比べ、優秀な人材が福祉界にはいったことです。

保育部会の前向きな姿勢は、保育所の役割の変化にも柔軟に対応でき、延長保育や乳児保育では常に全国をリードしてきました。

最近は地方分権が大きく進み、保育事業は市町村行政となりました。そのための保育の新部門を新設しました。この保育部会の役割も大きく変化した。組織と力が求められました。この永野力の高さが、組織と力を求めていたこと。

体としての役割も求ることになりました。されば、今まで以上にしての決断力や実行度、新部会長に決まります。

先生は私以上に指導する人で、このふさわしい方だと思ふ。私に頂いたご支持会長にも賜り、大阪会発展のため更なるよろしくお願ひして挨拶といたします。

雇用均等・児童家庭局総務課の度山徹少子化対策企画室長を講師にお招きして、「次世代育成支援の展開と保育所」というテーマでご講演いただいた。(以下は、講演要旨)

る。そこで、次世代育成支援の展開として、「行動計画」として、具体的な施策内容と目標を掲げるとともに、施策の実施によつて子どもが健康に育つ社会、子どもを産み育つることに喜

めには、当事者、関係者、行政の協働（ともに学び発展する関係）が欠かせない。行動計画は協働のステージである。

そこで、保育所の課題としては、「役割を見つめな



先月号に引き続き、各ブロックの17年度事業計画です。18年1月からの予定をお知らせします。ぜひ参考にしてください。



お団子いっぱいいつくったよ!

門真市にある、都市公団の団地の緑の木々の中、突然目の前に現れた脇田保育園。園舎や園庭からは、子どもたちの元気あふれる声が聞こえていました。

脇田保育園は、「一日のほとんどをこの場所で過ごし、様々な経験をする子どもたち」に規律ある生活から主体性と積極性をバネに自製心をもち、人や自分を信じる力を育むことを理念としておられます。

## 保育園をたずねて

328 門真市  
脇田保育園

「おはようございます」と登園してきた4歳の園児が、出勤していくお母さんに「いってらっしゃい。がんばってね」と声をかけて見送っていた姿に、その保育理念をかいまた気がしました。

その後、園庭では恒例のどろ団子づくりが始まり、思い思いの団子がたくさん出来上がっていました。新入園児もそろそろ園生活になれ、在園児も進級の喜びが自信にかわったと思われる5月の訪問でした。

宮田裕司副会長

北摂ブロック保育部会の総会・研修会及び懇親会が、5月19日(木)、ホテル日航茨木・大阪でおこなわれました。熊井茂治部会長の挨拶で総会が開会され、①平成16年度事業報告および決算報告、②平成17年度役員改選、③平成17年度事業

が、出勤していくお母さんに「いってらっしゃい。がんばってね」と声をかけて見送っていた姿に、その保育理念をかいまた気がしました。

その後、園庭では恒例のどろ団子づくりが始まり、思い思いの団子がたくさん出来上がっていました。新入園児もそろそろ園生活になれ、在園児も進級の喜びが自信にかわったと思われる5月の訪問でした。



飯尾慎太郎室長

**3月 職員研修会**  
**北摂ブロック**

**1月 下旬 保育士研修**  
**(事業部会)**  
**河内ブロック(八尾)**

**2月 21日 スキー・スノボ研修**  
**(園長研修)**  
**南大阪ブロック**

**3月 新任職員研修**  
**(園長研修)**  
**堺ブロック**

先月号に引き続き、各ブロックの17年度事業計画です。18年1月からの予定をお知らせします。ぜひ参考にしてください。

その他、随時会合をおこなう

**2月 わんぱくフェスティバル**  
**(保育士研修)**  
**1月 保育士手作り作品集**  
**(研究発表) 保育実践力を高める**  
**3月 保育士研修会**

**1月 28日 「保育士が意識する第三者評価」(講師未定)**  
**(園長研修)**  
**泉州ブロック**

先月25日、保育部会総会が開かれ、総会議案は全期満了に伴う部会役員改選で、永野治男部会長(横塚台保育園)が誕生しました。副部会長から部会長へと30数年という永きに亘り大阪の保育部会をご指導くださった高岡國士さん、いつもおおらかに、また、誠意を持ってご指導いただき本当にありがとうございました。

この度、全国社会福祉協議会の会長として引き続き活躍されます。加えて、この度、全国社会福祉協議会の副会長にもご就職され、多忙からの解放はもつと先になりそうです。健康に留意され、ご活躍されますよう、心より願います。

会員登録が誕生しました。副部会長から「大阪府行政の取り組み」と題し、こども・未来プランの策定を中心にお講演いただきました。

その後の懇親会では、講師のお二人にもご参加いただき、和やかな雰囲気の中、修了しました。

続いて、大阪府健康福祉室長から「大阪府行政の取り組み」と題し、こども・未来プランの策定を中心にお講演いただきました。

ご講演いただきました。

その後の懇親会では、講

師のお二人にもご参加いた

だき、和やかな雰囲気の中、

修了しました。

修了しました。